

Nuestros peligrosos vecinos

■ La principal fuente de riesgo para nuestro país proviene de la inestabilidad política y económica de los países vecinos, así como de su escaso cumplimiento de los acuerdos bilaterales.

Chile ha sido acusado doce veces ante la OMC, de las cuales ocho corresponden a disputas comerciales con países latinoamericanos.

A su vez, hemos debido acusar a varios de nuestros vecinos debido al mismo motivo. Adicionalmente, el incumplimiento unilateral del acuerdo de integración energética firmado por los presidentes Frei y Menem, le ha significado a nuestro país un aumento del costo energético y la necesidad de usar petróleo en el momento en que alcanza precios récord, al mismo tiempo que obligó a acelerar la agenda nuclear.

Estos conflictos económicos no han sido sólo entre Chile y el resto de los países, sino que abundan entre ellos mismos.

Así es como la disputa por la papelera en Uruguay terminó en La Haya dados los inexistentes mecanismos de solución de con-

LIBERTAD ▲
DESARROLLO

TOMÁS FLORES
Director de Estudios
Libertad y Desarrollo

La izquierda populista que señala en Chile 21 dista de ser un “falso” bloque político debido a las posiciones ideológicas.

troversias entre socios plenos del MERCOSUR. Adicionalmente, Argentina y Brasil han tenido reiterados conflictos debido a las devaluaciones sucesivas realizadas y al bloqueo de determinados productos.

La izquierda populista que señala el autor dista de ser un “falso”

bloque político y justamente por posiciones ideológicas se adoptaron decisiones en los países capturados en dicho bloque, como es caso de Bolivia, que desechó un TLC con Estados Unidos, su principal socio comercial, para firmar un acuerdo con Venezuela y

Cuba, con quienes tiene escaso intercambio.

Así, el rol de Chile es fundamental al presentar el contraste con Venezuela, ya que se

ha logrado mejorar la calidad de vida de los chilenos con crecientes espacios de libertad. En conclusión, el vecindario latinoamericano sigue siendo de alto riesgo para las inversiones chilenas y si bien hoy son bienvenidas en países como Perú, comenzarían a tambalear si el candidato perdedor de la elección pasada llegara a ser presidente.